

Table.III. 1

Taraf Realibilitas Suatu Tes

Tingkat Keberhasilan (%)	Arti
91-100 %	Sangat Tinggi
70-90 %	Tinggi
40-70 %	Cukup
21-40 %	Rendah
< 20 %	Sangat Rendah

G. Indikator Kinerja

Dalam PTK ini yang akan dilihat indikator kinerjanya selain siswa adalah guru, karena guru merupakan fasilitator yang sangat berpengaruh terhadap kinerja siswa.

1. Siswa

- a. Tes: Rata-rata nilai performan/ tes lisan siswa.
- b. Observasi: keaktifan siswa dalam proses pembelajaran bahasa Arab

2. Guru

- a. Dokumentasi: kehadiran dan kegiatan belajar mengajar di kelas dalam bentuk foto

tebak *mufrodat* dengan menggunakan media pembelajaran *flash card*, yaitu guru menunjukkan *flash card* yang berisikan *mufrodat* tentang alat-alat madrasah dan sesuai dengan petunjuk yang telah diberikan guru sebelumnya siswa secara spontan menyebutkan arti *mufrodat* yang ditunjukkan oleh guru.

Kemudian guru menunjukkan *flash card* yang berupa gambar tentang alat-alat madrasah, siswa secara spontan menyebutkan bahasa Arab dari gambar yang ditunjukkan oleh guru. pada pertemuan ini guru sengaja hanya menyajikan pembelajaran dengan perbendaharaan *mufrodat* terlebih dahulu sebelum selanjutnya siswa memulai pembelajaran keterampilan berbicara Bahasa Arab sesuai SK dan KD yang peneliti ambil.

Pertemuan II dilakukan peneliti pada tanggal 18 juli 2012. Dalam hal ini peneliti sebagai guru seperti halnya pada pertemuan I dengan dibantu oleh guru bidang studi yang bersangkutan yaitu Bpk. Malik, S.Pd.

Adapun proses belajar mengajar mengaju pada rencana pelaksanaan pembelajaran yang sudah dipersiapkan. Disinilah penerapan media pembelajaran *flash card* benar-benar diterapkan tidak hanya sekedar untuk perbendaharaan *mufrodat* saja, tapi juga sebagai *stimulus* bagi siswa untuk berbicara spontan dengan

menggunakan kalimat sederhana yang kemudian diharapkan siswa bisa berani dan aktif dalam berbicara menggunakan bahasa Arab dalam bentuk percakapan sesuai dengan tema yang sedang dipelajari yang dilakukan dengan guru, teman sebangkunya, dan antar kelompok yang berdasarkan deret bangku siswa, yaitu deret bangku sebelah kanan dengan deret sebelah kirinya, atau bangku deret tengah dengan deret sebelah kanan atau kirinya.

Pada proses pembelajaran dibiasakan untuk menggunakan bahasa Arab sebagai bahasa pengantarnya, dengan tujuan untuk membiasakan siswa menggunakan bahasa Arab. Jika siswa tidak mengetahui artinya atau kesulitan memahami ucapan guru, guru memperbolehkan siswa untuk bertanya kepada guru, yang kemudian oleh guru akan ditunjukkan kartu *flash card* sebagai *stimulus* untuk mengingat atau mengetahui arti *mufrod*at yang tidak diketahui siswa. Setelah materi diajarkan guru menyuruh siswa melakukan percakapan didepan kelas berpasangan secara bergantian.

Pada siklus ini masih ada beberapa hambatan yang peneliti temukan antara lain masih ada siswa yang tidak bisa baca tulis Arab, masih ada beberapa siswa yang ramai sendiri dibangku belakang dan mengganggu teman-temannya. Untuk mengatasi hal tersebut guru berinisiatif untuk mengadakan kuis tebak gambar dan *mufrod*at

mengajar mengacu pada rencana pelaksanaan pembelajaran dengan memperhatikan revisi pada siklus I, sehingga kesalahan maupun kekurangan pada siklus I tidak terulang kembali pada siklus II.

Berdasarkan hasil refleksi siklus I diketahui bahwa masih ada beberapa kekurangannya diantaranya adalah Masih ada siswa yang kurang memperhatikan, ramai sendiri dan mengganggu temannya saat guru menyampaikan materi, yang dimungkinkan karna media *flash card* yang digunakan guru masih belum bisa dijangkau oleh semua siswa di kelas tersebut.

Sehingga pada siklus II ini peneliti yang bertindak sebagai guru sedikit merubah strategi pembelajaran dengan menggunakan media *flash card* yang diterapkan pada pembelajaran keterampilan berbicara bahasa Arab, yakni dengan membagi siswa menjadi tiga kelompok, kemudian pada setiap kelompok guru menunjukkan beberapa kartu *flash card*, yang pertama guru menunjukkan kartu *flash card* yang berupa *mufrodat*, kemudian gambar, dan terakhir berupa simbol.

Pada saat guru menunjukkan *flash card* berupa *mufrodat* siswa merespon dengan menyebutkan artinya, ketika gambar yang ditunjukkan siswa menyebutkan bahasa Arab dari gambar yang dilihat dengan memberikan tambahan isim isyaroh di depannya, dan

kemudian pada saat simbol yang ditunjukkan, siswa dalam 1 kelompok serentak mengucapkan kalimat sesuai simbol yang ditunjukkan guru.

Misalnya tanda tanya (?) maka siswa mengucapkan kalimat dalam bentuk pertanyaan, tanda (+) maka siswa mengucapkan kalimat dalam bentuk positif dan seterusnya. Diterapkan juga sistem kompetensi pada saat ini sehingga siswa lebih bersemangat dalam mengikuti pembelajaran pada siklus II ini.

Pada intinya pembelajaran dengan menggunakan media *flash card* pada siklus II ini tidak lagi disajikan secara klasikal pada seluruh siswa tapi pada setiap kelompok siswa, dengan harapan media dapat dijangkau oleh semua siswa, membangkitkan semangat, minat dan perhatian siswa dalam pembelajaran bahasa Arab meningkat.

Nilai dan persentase dari beberapa aspek penilaian keterampilan berbicara bahasa Arab siswa masih ada 3 aspek yang dikategorikan cukup seperti: aspek pemahaman konteks 66,66 %, pemahaman konsep 66,66 %, dan mengarang 62,87 %, secara individu dan klasikal kelas juga belum dinyatakan memenuhi KKM, dengan perolehan nilai rata-rata siswa masih dibawah KKM (70) yaitu 69, 88 dan ketuntasan belajar 66,66 %.

	percakapan				
7	Ketertiban siswa ketika praktik percakapan ke depan kelas			√	

Table IV.4

Rekapitulasi Hasil Observasi Aktifitas Siswa Siklus I

No	Uraian	Hasil
1	Skor maksimal	28
2	Skor perolehan	16
3	Persentase Observasi siswa	57,14 %
4	Kategori tingkat keberhasilan	Cukup

Dari tabel diatas dapat diketahui perhatian siswa terhadap materi yang diberikan, Perhatian siswa terhadap media pembelajaran *flash card* yang disajikan guru, Minat siswa dalam menerima pembelajaran menggunakan media *flash card*, Partisipasi dan keaktifan siswa dalam menjawab dan menyampaikan pertanyaan masih mendapatkan skor 2, dikategorikan cukup.

Bayu berkata : “ *proses belajar mengajar bahasa Arab hari ini berbeda dengan hari-hari sebelumnya, saya mendapatkan*

b. Hasil Observasi aktivitas guru

1) Aktifitas guru siklus I

Tabel IV.7

Hasil Observasi Aktifitas Guru Pada Siklus I

A. Keterrkaitan RPP dalam pelaksanaan pembelajaran

No	Aspek	Skor			
		1	2	3	4
1	Kejelasan dan ketepatan identitas mata pelajaran			√	
2	Kejelasan rumusan standar kompetensi			√	
3	Kejelasan rumusan kompetensi dasar			√	
4	Kejelasan rumusan indicator			√	
5	Kejelasan rumusan materi dan bahan ajar			√	
6	Kejelasan rumusan kegiatan pembelajaran (strategi dan metode)			√	
7	Pemilihan alat/ sarana/ sumber pembelajaran			√	
8	Pemilihan dan penyusunan instrument evaluasi			√	

2) Aktifitas guru siklus II

Tabel IV.9

Hasil Observasi Aktifitas Guru Siklus II

A. Keterkaitan RPP dalam pelaksanaan pembelajaran

No	Aspek	Skor			
		1	2	3	4
1	Kejelasan dan ketepatan identitas mata pelajaran				√
2	Kejelasan rumusan standar kompetensi				√
3	Kejelasan rumusan kompetensi dasar				√
4	Kejelasan rumusan indicator				√
5	Kejelasan rumusan materi dan bahan ajar				√
6	Kejelasan rumusan kegiatan pembelajaran (strategi dan metode)				√
7	Pemilihan alat/ sarana/ sumber pembelajaran				√
8	Pemilihan dan penyusunan instrument evaluasi				√

Table. IV. 12

Rekapitulasi Hasil tes lisan siswa Pada siklus I

No	Uraian	Hasil	Keterangan
1	Jumlah siswa yang tuntas	22	
2	Jumlah siswa yang belum tuntas	11	
3	Persentase siswa yang tuntas	66,66 %	Cukup
4	Total nilai tes lisan siswa	2306,25	
5	Nilai Rata-rata tes siswa	69,88	
6	Persentase perolehan Tes Aspek pengenalan	83,33 %	Tinggi
7	Persentase perolehan tes Aspek pemahaman konteks	66,66 %	Cukup
8	Persentase perolehan tes aspek pemahaman konsep	66,66 %	Cukup
9	Persentase perolehan tes aspek mengarang	62,87 %	Cukup

Dari tabel diatas dapat dijelaskan bahwa setelah menerapkan media pembelajaran *flash card* pada pembelajaran berbicara bahasa Arab siswa mengalami peningkatan, dapat dilihat nilai rata-rata tes lisan

siswa yang dulu hanya 59, 28 kini menjadi 69, 88 dan ketuntasan belajar 66,66 % dengan 22 siswa yang tuntas belajar dan 11 siswa belum tuntas.

Meskipun secara klasikal menunjukkan bahwa kelas ini belum tuntas dengan persentase 66,66 % dan tingkat keberhasilannya masih dalam kategori cukup, karena siswa yang memperoleh nilai ≥ 70 hanya sebesar 66,66 % lebih kecil dari persentase yang dikehendaki yaitu sebesar 70 %, setidaknya pada siklus I kemampuan berbicara siswa sudah sedikit mengalami peningkatan pada ke empat komponen tes lisan yang telah diberikan kepada siswa yang menyangkut pada 4 aspek kategori pertanyaan yaitu pada aspek pengenalan sebelumnya hanya 65, 9 % pada siklus I meningkat menjadi 83, 33 % yang masuk kategori tinggi, aspek pemahaman konteks sebelumnya 62, 12 % pada siklus I meningkat menjadi 66,66 %, aspek pemahaman konsep sebelumnya 61,36 % meningkat menjadi 66,66 % dan aspek mengarang sebelumnya 53,03 % meningkat menjadi 62,87 %.

b. Peningkatan pada siklus II

Table IV.13

Hasil tes lisan siswa siklus II

No	Nama Siswa	Nilai	Keterangan	
			Tuntas	Belum tuntas
1	Abd. Aziz Attoyibi	68,75		√
2	Ach. Bayu margono	87,5	√	
3	Ach. Al faru	87,5	√	
4	Amilatul Fatimah	87,5	√	
5	Bakti Sobarlian H	87,5	√	
6	Diana nur fatma	81,25	√	
7	Dwi ayu oktaviana	87,5	√	
8	Elis febrian	87,5	√	
9	Faizzatul ilmi	87,5	√	
10	Fatikuddin	68,75		√

26	Rindi nur fadhilah	87,5	√	
27	Siti Nur jihan	81,25	√	
28	Syafa nur fadhilah	81,25	√	
29	Vina sa'adatul	81,25	√	
30	Wahdatuddiniyah	75	√	
31	Hidayatul ma'ula	81,25	√	
32	Elsa F	75	√	
33	Adi dwi	87,5	√	
Jumlah		2666,75	28	5

Table. IV. 14

Rekapitulasi Hasil tes lisan siswasiklus II

No	Uraian	Hasil	Keterangan
1	Jumlah siswa yang tuntas	28	
2	Jumlah siswa yang belum tuntas	5	
3	Persentase siswa yang tuntas	84,84 %	Tinggi

pemilihan dan penyusunan instrument evaluasi, kerapian tulisan dan kebersihan.

Komponen kedua pelaksanaan pembelajaran yang menyangkut 8 aspek yaitu membuka (menarik perhatian, menimbulkan motivasi, memberi acuan, menunjukkan kaitan), penguasaan materi (orientasi, motivasi, dan bahasa (sederhana dan jelas), sistematika dan variasi penjelasan, kecakupan materi terhadap kompetensi, keluasaan materi ajar), strategi yang digunakan (kesesuaian strategi dengan indicator, kesesuaian strategi dengan materi ajar, kesesuaian strategi dengan karakter peserta didik, variasi strategi), performance (suara: intonasi, nada, dan irama, pola interaksi: perhatian pada peserta didik dan kontak mata, ekspresi roman muka, posisi dan gerakan guru), media/bahan/sumber pembelajaran (MBSP) (kesesuaian MBSP dengan indikator pembelajaran, kesesuaian MBSP dengan karakter materi ajar, kesesuaian MBSP dengan karakter peserta didik, variasi MBSP), bertanya (pertanyaan jelas dan kongrit, pertanyaan memberi waktu berfikir, pemerataan pertanyaan pada siswa, pertanyaan sesuai dengan indikator kompetensi), reinforcement (penguatan verbal, penguatan non verbal, variasi penguatan), dan yang terakhir menutup

1. Hendaknya sebelum mengajar guru memahami terlebih dahulu prinsip-prinsip dalam pengajaran bahasa Arab sehingga guru dapat menentukan mana pengajaran yang harus didahulukan. Dan selalu memperhatikan dalam pemilihan media, metode, dan strategi yang inovatif sehingga pembelajaran bahasa Arab menjadi efektif dan menyenangkan.
2. Untuk meningkatkan keterampilan berbicara bahasa Arab guru hendaknya terlebih dahulu memberikan perbendaharaan *mufrodat* yang cukup kepada siswa. Sehingga dalam pembelajaran keterampilan berbicara bahasa Arab siswa tidak lagi kebingungan dan menciptakan kelas yang mengasyikkan.
3. Dalam kegiatan belajar mengajar guru diharapkan menggunakan media pembelajaran *flash card* sebagai alternatif untuk meningkatkan perbendaharaan *mufrodat* siswa dan *flash card* dapat memberikan stimulus terhadap siswa untuk berbicara spontan setelah melihat *flash card* yang menarik yang dibuat oleh guru.
4. Karena kegiatan ini sangat bermanfaat khususnya bagi guru dan siswa, maka diharapkan kegiatan ini dapat berkesinambungan dalam pembelajaran bahasa Arab maupun pelajaran lain.

